

Los visitantes del Parque pueden conocer la riqueza geológica de los yacimientos existentes y la trascendencia que la mina de mercurio tuvo a nivel mundial

Vista de la escobrecera restaurada del Parque Minero de Almadén.

El Parque Minero de Almadén opta a ser declarado Patrimonio de la Humanidad

Almadén apuesta por la transformación del conjunto industrial de su mina en un novedoso proyecto turístico

El mayor yacimiento de mercurio del planeta

Desde hace más de dos mil años se ha venido explotando el yacimiento minero de Almadén, donde se han producido una tercera parte de los 22 millones de frascos de mercurio, equivalentes a más de 250.000 toneladas, que se han consumido a lo largo de la historia de la Humanidad.

Se estima que las ventas registradas desde el siglo XVI hasta la actualidad, aplicando factores correctores para traducirlos en valores actuales, alcanzan 30.000 millones de dólares.

Ya en la antigüedad los romanos explotaron las minas, pero no estaban entonces interesados en el mercurio metálico, sino en su forma mineral tal y como aparece en la naturaleza, el cinabrio. Moliendo el cinabrio fabricaban un cotizado pigmento, el minium, actual bermellón.

Los árabes explotaron la

La localidad de Almadén ha estado histórica y económicamente ligada a la mina excavada bajo su suelo para la explotación del mayor yacimiento de cinabrio (mineral de donde se obtiene el mercurio) del Planeta. Sin embargo, la crisis del mercurio iniciada en la década de los años setenta y las medidas medioambientales restrictivas respecto a este metal impulsadas por la Unión Europea derivaron en la paralización de las actividades de Minas de Almadén y Arrayanes (MAYASA), que venía explotando y comercializando los recursos minerales de Almadén desde su constitución en 1982.

Abandonada la explotación de la mina, se decidió transformar las instalaciones minero-metalúrgicas en el Parque Minero de Almadén, considerado Bien de Interés Cultural y que opta a ser declarado Patrimonio de la Humanidad.

Los visitantes del Parque Minero de Almadén pueden conocer la riqueza geológica de los yacimientos existentes, la evolución de los diversos procesos mineros y metalúrgicos a lo largo de su historia, la importancia del mercurio en el desarrollo histórico de la sociedad y el impacto de la explotación de la mina de Almadén a nivel mundial.

Para conocer el alcance de este proyecto desarrollado por MAYASA, con la colaboración de los fondos FEDER, la Fundación Caja Madrid y del Instituto del Patrimonio Histórico Español, la revista LA CERCA ha recabado información de Eduardo Martínez, presidente de Minas de Almadén y Arrayanes.

mina durante los siglos VIII al XIII y el mercurio era utilizado por alquimistas y médicos para preparados medicinales y como motivo ornamental.

A mediados del siglo XIII

se reconquistó Almadén por los cristianos y la mina se cede a la Orden de Calatrava, la cual arrienda su explotación a catalanes y genoveses. Siguió arrendándose la mina a parti-

culares durante los siglos XIV, XV y XVI. En 1523 se concede la administración perpetua a la Corona española. Los productos que se comercializan en estos siglos son el berme-